
 

オホーツク地区 教育経営研究会 

Ⅰ 運 営 

 1 目  的 学校教育に山積している課題を教育改革推進の視点から捉え直し、その解決に向け 

       て法令と関連させながら解明に努め、校⾧としての職能向上を図る。 

  2 主  催 北海道小学校⾧会 北海道中学校⾧会 

 3 後  援 北海道教育庁オホーツク教育局 

  4 主  管 オホーツク管内校⾧会 

  5 期  日 令和４年９月２８日（水） 

 6 会  場 北見市端野町公民館 多目的ホール 

  7 参 加 者 オホーツク管内市町村校⾧会⾧他（４６名） 

  8 派遣役員 北海道小学校⾧会情報部幹事     村上智樹 様（札幌市立幌西小学校⾧） 

               北海道中学校⾧会会計理事      村上俊一 様（小樽市立向陽中学校⾧） 

               北海道中学校⾧会経営部幹事     前田真志 様（恵庭市立柏陽中学校⾧） 

  9 司会・記録【司 会】 遠軽町立東小学校⾧   佐藤文昭 

               【記 録】 津別町立津別小学校⾧  保科浩則 

               【進 行】 興部町立興部小学校⾧  水野利幸 

北見市立留辺蘂中学校⾧ 高橋良幸 

 10 日  程 １３：００～１３：２０ 開会式 

               １３：２０～            教育情勢報告 

           １４：３０～            研究協議 

               １５：５０～            閉会式 

 

Ⅱ 情勢報告 

  １ 教育情勢報告【北海道中学校⾧会会計理事  村上 俊一 氏】 

   （1）パワーポイントによる道小・道中の組織構成と主な年間活動内容 

  （2）『教育情報』（地教研６号）の解説 

   ・小中学生の情報端末「１人１台」  ・公立学校教員選考  ・校務デジタル化 

   ・文科省令和５年度予算の概算要求  ・生徒指導提要改訂  ・道小教育研究旭川大会 

   ・いじめ、ＡＩが見抜く仕組み導入へ 

  

  2 令和４年度 学校経営に関する調査報告【オホーツク管内校⾧会経営部⾧ 水野 利幸】 

   （1）教育課程について  

     ・学力向上 ・体力向上  

   （2）学校経営について 

     ・働き方改革 ・教頭、主幹昇任候補者の確保 ・人事評価制度 

     ・新型コロナウイルス感染症に係る学校行事の実施状況等 ・GIGA スクール構想 

     ・直面する課題について（学校経営・教育課程・管理運営・待遇改善・教育改革 

                 組織強化・GIGA スクール・働き方改革・部活動・少年団） 



 

   3 オホーツク管内からの質問に対する回答 

  （1）北海道中学校⾧会 経営部幹事  前田 真志 氏   

   ①学校経営（部活動の地域移行 道の現状など） 

   ②教育改革（ＣＢＴ化 道教委ＨＰなど） 

    （2）北海道小学校⾧会 情報部幹事  村上 智樹 氏 

   ①待遇改善（現状 定年延⾧など） 

   ②教育課程（小学校専科指導加配など） 

 

Ⅲ 研究協議（６つの小グループに分かれて協議） 

 1 柱１ 「働き方改革について（教頭の働き方、教職員の意識改革、部活動の地域移行）」 

  （1）３つの小グループから発表（現在取り組んでいることや課題について） 

   ①教頭業務の削減、留守番電話、職員室黒板のモニター化、C４ｔｈの活用、事務職員の活用

等について 

   ②特別委員会精選、職員の納得感、働き方改革への理解等について 

   ③部活動の地域移行の現状等について 

   

  ２ 柱２ 「１人１台端末の活用（オンライン授業、効果的な活用、教職員の研修）」 

  （1）３つの小グループから発表（現在取り組んでいることや課題について） 

   ①家庭へ持ち帰っての活用、別室登校への対応、条件整備、家庭との協力やルール作り等につ

いて 

   ②デジタル教科書の活用、家庭から学校への連絡での活用、生徒会総会議案のペーパーレス化 

    ICT 支援員などの配置、⾧期休業中学習サポート等について 

   ③ミニ研修（若手、推進委員）、地域での合同研修等について 

 

Ⅳ オホーツク教育局義務教育指導監 佐藤 大 氏 より助言 

 〇本日を振り返り、なぜ働き方改革か（・教師の健康への影響・教育への影響・人材獲得への影響）

（教師の手から離せるものは離そう・行事を通じてどんな力を身に付けさせたいか・多忙な業務

の見える化）についての情報提供と総括を頂き、研修会を締めくくった。 

 


